



陵陽

令和7年（2025年）12月25日（木）第9号

冬休みを有意義に過ごすために

校長 ● ● ●

長かった2学期も、いよいよ今日で終わりです。体育大会、学校祭、学年合唱発表会、職業に係る学習、そして日々の学習、部活動、生徒会活動など、様々な場面で、皆さんのひたむきな努力、仲間と協力する姿を見せてくださいました。本当に頑張りました。まずは、自分自身の頑張り、そしてお互いの頑張りを讃えあいましょう。

2学期を振り返り、私が特に嬉しく感じたのは、皆さんが「やり遂げる力」と「協働の精神」を大きく伸ばしたことです。学校祭では、準備の過程で意見がぶつかることもあったでしょう。しかし、時間を掛けて話し合い、お互いの意見を尊重し合いながら、一つの作品、一つのステージを創り上げました。学年合唱発表会では、学級の枠を超えて声を掛け合い、一人ひとりが自分の役割を果たし切ることで、感動的な合唱を生み出しました。「難しいことに挑戦し、途中で諦めずに最後まで仲間と共にやり遂げる。」この経験は、皆さんがこれから生きていく上で、何にも代えがたい宝物となります。

行事の成功は、皆さんの日々の生活がしっかりとていたからです。毎日の授業で集中して学び、疑問をそのままにせず先生や友達に聞く姿。部活動で流した汗。挨拶や清掃など、当たり前のこと当たり前にやり続ける姿勢。これらの「小さな努力の積み重ね」こそが、皆さんの確かな成長の土台となっています。特に3年生は、進路決定という大きな目標に向かって、粘り強く努力を続けている姿に敬意を表します。

いよいよ明日から冬休みです。皆さんにこの休みを有意義に過ごすために、2つのことを心掛けてほしいと思います。

① 生活のリズムを守り、「自分と向き合う」時間をもつこと

規則正しい生活を送ることは、心と体の健康の基本です。そして、スマートフォンやゲームから少し離れ、今年一年を振り返り、来年どのような自分になりたいか、ゆっくりと考えてみてください。自己を見つめ直す、貴重な時間です。

② 家族の一員として役割を果たすこと

年末年始は、家族や親戚の方々と過ごす大切な機会です。進んで家の手伝いをしたり、感謝の気持ちを言葉で伝えたり、家族の一員としての役割と責任を果たしてください。

交通事故や病気、不審な誘いなど、危険から身を守るための意識も常に持ち、健康で安全に過ごし、1月15日に全員が元気な姿で登校してくれることを心から願っています。

3学期は、次のステージへ踏み出すための助走期間です。

1・2年生の皆さん、「先輩となる準備、最高学年となるための基礎固めを。」

3年生の皆さん、「中学校生活の総仕上げと、それぞれの進路に向けた最後の、最も大切な努力を。」皆さんのさらなる飛躍を楽しみにしています。



2学期頑張ったことと3学期頑張りたいこと

6組 ●● ●●

2学期頑張ったことは3つあります。1つ目は、フットサルでチームが勝てるようにガッツ溢れるプレーでゴールキーパーをしたことです。2つ目に頑張ったことは、字をきれいに書くことです。優しく丁寧に書くことを頑張りました。3つ目は、部活動です。私は野球部に入っています。カラーボールを打つために、よくボールを見て、見極められるように工夫したことです。少し打てるようになりました。

3学期も頑張りたいことは3つあります。1つ目は、さらに字を丁寧に書くように頑張ります。2つ目は、部活動です。3年生になったら試合に出たいので、ボールを取れるようにノックの練習を頑張ります。3つ目は、学級代表です。来年新1年生がたくさん入学してきます。入学してきた時に3年生としてリーダーとして学級を引っ張っていけるように、今のうちから1年生に優しくしたいです。あとは、6組の雰囲気をよくできるように頑張っていきたいです。

いじめアンケートを受けて

教諭 ●● ●●

近年、いじめによる自殺が後を絶たず、大きな社会問題として取り上げられています。いじめのない学校・いじめのない社会、これは誰もが望むことですがとても努力が必要なことです。

本校では、「いじめ防止基本方針」（ホームページに掲載）のもと、札幌市教育委員会から出されている「いじめアンケート」を毎年5月、11月に実施し、担任とアンケートの内容もふまえた教育相談を行っています。また、いじめだけではなく、生徒の悩みや困り感の訴えの記載があった場合、生徒との相談を通じ、必要に応じて保護者の皆様と連絡も取りながら前向きに生活ができるよう現状からの改善に努めています。

さらに、いじめアンケートの期間だけでなく、昨年度に引き続き「シャボテンログ」を使用し、生徒一人一人の心と身体の健康状態を毎日把握しています。同アプリは、生徒から教師へ相談の依頼をすることもできるので、何か困ったことがあった時に生徒が相談しやすい環境を整え、訴えがあった際には早急に対応できるように努めています。また、毎月関係者による「校内いじめ対策委員会」を開き、いじめに関わる各学年の状況を交流し、対策を検討しています。

いじめの防止には保護者の皆様や地域の方々の協力が不可欠で、生徒が周囲の大人や地域に見守られているという安心感を抱くような環境作りが求められています。今後も、学校・家庭・地域が手を取り合い、いつでも、どこでも、温かい目で生徒を見守る陵陽中学校区を築いていきたいと考えています。今後ともご協力をよろしくお願ひいたします。

<1月の主な行事予定表>

15日(木)	始業式
16日(金)	代表・常任・局会
19日(月)	SC在校日
22日(木)	第2回PTA役員選考委員会
23日(金)	陵陽中OPEN SCHOOL
26日(月)	第2回定期テスト範囲発表(1・2年生) 議長・書記会 SC在校日
27日(火)	生徒総会議案審議、完全下校・家庭の日
30日(金)	6組 高等支援学校入試(道立)
☆12/27(土)～1/4(日)学校閉鎖	
1/5(月)1/6(火)冬季休校日となります	



◇◆6組作業製品展示即売会◇◆

12月8日(月)から12日(金)に玄関前にて6組展示即売会が行われました。日頃の授業で制作した製品を保護者の皆様や近隣の小学校の特別支援学級の児童の皆様にたくさんお買い上げいただき、6組の生徒も大変喜んでいました。

今回の売上は次の作業製品の材料費となります。

保護者や小学校の関係者の皆様、本当にありがとうございました。



札幌市立陵陽中学校 〒062-0936 札幌市豊平区平岸6条11丁目1番25号

【電話】011-821-1371 【FAX】011-821-5472 <http://www.ryoyoj.sapporo-c.ed.jp/>

☆冬休み中の転送電話は8:00～16:45となります。